

Assemblée générale du Groupe de Sion du Club Alpin

**du vendredi 6 décembre 2019, 18h30
à la Cafétéria de la HES-SO à Sion**

1. Ouverture de l'Assemblée et bienvenue

Le président *ad interim*, Marc Emery, ouvre l'assemblée et salue les nombreux participant(e)s. Il remercie Mireille Bertizzollo, secrétaire de la section Monte Rosa du Club Alpin Suisse, de sa présence.

Sont présents pour le Comité du Groupe de Sion :

- Mathieu Biselx, président
- Marc Emery, vice-président
- Stéphane Fumeaux, caissier
- Stéphane Lesquereux, préposé *ad interim* aux courses d'été
- Stéphane Morel, préposé *ad interim* aux courses d'hiver
- Adèle Nellen, coach
- Sabrina Perinetti, préposée au stamm
- Jean-Marc Dayer, préposé à l'Igloo des Pantalons blancs
- Pierre Nicollier, chef AJ
- Alexandre Müller, chef OJ
- Janique Luyet, secrétaire

2. Ordre du jour de l'AG 2019

2.1. Ouverture de l'assemblée générale et bienvenue

2.2. Lecture du procès-verbal de l'AG 2018

2.3. Rapport du président

2.4. Rapport du caissier et lecture des comptes

2.5. Rapport des vérificateurs de comptes

2.6. Budget 2020

2.7. Rapport des chefs de courses

2.8. Rapport du préposé à l'Igloo

2.9. Rapport du chef AJ – OJ

2.10. Renouvellement du Comité

2.11. Jubilaires – Admissions – Démissions

2.12. Divers

2.2. Lecture du procès-verbal de l'AG 2018

Aucun membre présent ne demande la lecture du procès-verbal de l'assemblée générale de 2018, si bien qu'il est considéré comme accepté.

L'année prochaine, le projet de procès-verbal de la présente assemblée générale sera mis sur le site Internet du Groupe de Sion, afin que les membres intéressés puissent présenter leurs éventuelles propositions de modifications.

2.3. Rapport du Président

Le président indique que le Groupe de Sion a connu une année difficile à la suite du décès tragique, en mars, de Raphaël Aymon, Cédric Ravinet et Adrien Robez-Masson. Il tient à remercier chaleureusement toutes les personnes qui ont aidé le club à surmonter cette épreuve, en particulier, Marc Gianadda. Il rappelle leur engagement au sein du Groupe de Sion durant ces longues années. Une minute de silence en leur mémoire et en la mémoire de Bernard de Torrenté et Marie-Marthe Germanier est observée.

Le vice-président mentionne que le Groupe de Sion a pu néanmoins fonctionner plus ou moins normalement durant cette année et ce, grâce notamment à Stéphane Morel, préposé *ad interim* aux courses hiver, et Stéphane Lesquereux, préposé *ad interim* aux courses été. Un responsable pour le mur de la salle de grimpe, en la personne de Fabien Monori, a été trouvé ainsi que deux adjoints aux préposés aux courses, à savoir Laetitia Michellod, adjointe au préposé aux courses hiver, et Fabien Fetter, adjoint au préposé aux courses été.

Parole est ensuite donnée à la secrétaire de la section Monte Rosa, Mireille Bertizzolo, laquelle excuse le président, Philippe Chanton, qui est en vacances de neige. Elle relève les points suivants :

- Courses de section : La section de Brigue a organisé la course de section été et celle de St-Niklaus hiver. Une trentaine de personnes ont participé à chacune des sorties.
- Le Groupe de Martigny a fêté son centième anniversaire et la section de Monthey a organisé l'assemblée des délégués.
- Lors de l'assemblée des délégués du Club Alpin Suisse à Lugano, la section Monte Rosa s'est démarquée en refusant d'adhérer à l'initiative sur les glaciers.
- Cabanes de la section : L'année 2019 n'a pas connu beaucoup de nouveautés. Le taux de fréquentation des cabanes a baissé de 6% en hiver et a augmenté de 40% en été, ce qui donne une augmentation de plus de 22% par rapport à 2018, laquelle a été une mauvaise année.
Un nouveau chemin menant à la Cabane Monte Rosa a été aménagé avec l'aide de la protection civile de Viège, ce qui a permis de faire de la publicité. A la suite de la maladie de l'ancien gardien, deux nouveaux gardiens ont été trouvés, lesquels sont très actifs sur les réseaux sociaux.
- L'Année 2020 connaîtra deux jubilés : le Groupe de Viège aura en effet 75 ans et celui de St-Niklaus 50 ans. Les sections de Zermatt et Montana fêteront leur centenaire, même si elles ne font pas partie de la section Monte Rosa. Philippe Chanton participera l'année prochaine à la refonte de la vision 2022 du CAS relatif notamment au développement de la jeunesse, aux cabanes, aux sports d'élite, etc.
- La prochaine assemblée des délégués se tiendra à Viège.

Marc Emery remercie l'oratrice.

2.4. Rapport du caissier et lecture des comptes

a) Comptes de résultats 2018/2019

Le compte de résultats présente un résultat de CHF 13'491.84.--. Les recettes du loto ainsi que les nuitées de l'Igloo des Pantalons blancs sont conformes au budget, le total des produits se montant à CHF 52'780.--. En ce qui concerne les charges, les subsides ont dépassé le budget. Les frais généraux, en lien notamment avec la tenue de l'assemblée générale 2018 dans l'aula de la HES-SO, ont évolué de manière défavorable. Au niveau du matériel, rien n'est à signaler. Quant au montant du poste « frais divers », il concerne le tragique accident de mars 2019. Au final, les charges s'élèvent à CHF 56'830.--, donnant une perte de CHF 4'049.--.

Personne ne pose de questions, si bien que les comptes 2018/2019 sont acceptés par l'assemblée générale.

b) Bilan au 31 octobre 2019

Le bilan au 31 octobre 2019 donne des actifs et des passifs de CHF 209'134.—.
Aucun participant à l'assemblée n'émet de remarque.

2.5. Rapport des Vérificateurs des comptes

Jean-Yves Dayer excuse Jacques Salamin. Il lit le rapport des vérificateurs, précisant que les comptes sont conformes aux exigences légales. Ils attestent de leur exactitude et donnent ainsi décharge au caissier.

Aucun participant à l'assemblée n'émet de remarque.

Marc Emery indique que les vérificateurs des comptes sont élus pour trois ans selon les statuts. Étant donné que ceux-ci ont été nommés en 2017, de nouveaux devront être présentés lors de la prochaine assemblée générale. Il prie les personnes intéressées à s'annoncer auprès de lui.

2.6. Budget 2020

Le caissier indique que le budget 2020 est conservateur en ce qui concerne le loto, les cotisations et les nuitées de l'Igloo. Le Comité a décidé de la rénovation des toilettes de l'Igloo des Pantalons blancs. Les matelas vont être remplacés, ainsi qu'une partie de la vaisselle, si bien qu'un montant de CHF 10'000.—a été budgétisé.

L'assemblée générale n'émet aucune remarque.

A la demande du vice-président, l'assemblée générale accepte le budget 2020 tel que présenté.

2.7. Rapport des Chefs de Courses

a) Préposé aux courses hiver

Stéphane Morel remercie tous les chefs de course hiver pour leur participation, leur engagement et les courses proposées. Il remercie également Pierre Nicollier et félicite les nouveaux chefs de courses été, à savoir Laïna Moret, Fabien Fetter et Fabien Monori. Trois nouveaux adjoints rejoignent également les rangs, en la personne d'Amélie Claivaz, Odile Blondel et Adrien Gremond.

Dans le cadre du Groupe de Sion, aucun accident majeur n'est à déplorer en 2019. A la suite de l'accident survenu en Écosse, peu de courses ont été annulées au final, les chefs de course s'étant montrés prompts à reprendre celles proposées par Cédric, Raphaël et Adrien. Il n'y a pas eu d'accidents majeurs dans le cadre du club. Il présente les statistiques quant à la participation aux courses, lesquelles ne contiennent pas les courses sur inscription : En moyenne par course, 8 à 10 personnes ont participé en été et 13 à 15 en hiver. Il rappelle que la course de section hiver aura lieu en mars 2020 dans la région de la Cabane des Dix.



b) Préposé aux courses été

Stéphane Lesquereux remercie à son tour tous les chefs de course été. Il précise que peu de courses ont dû être annulées, les 18 courses de Cédric, Raphaël et Adrien, ayant été réparties entre différents chefs de course.

En ce qui concerne les statistiques présentées par Stéphane Morel, il n'a rien à ajouter. Il rappelle qu'il est désormais possible de s'inscrire pour une course jusqu'au dimanche soir (et non plus jusqu'au lundi soir), afin de donner plus de souplesse aux chefs de course et d'éviter d'avoir des désistements de dernière minute. L'heure du stamm en vue de la présentation des courses a été avancée à 19h00.

Le programme 2020 est très intéressant. Une trentaine de courses sont proposées sur des week-ends ou sur 3 ou jours. Au total, 140 courses sont proposées sur l'année, ce qui demande des chefs de courses (il y en a actuellement 43).

Il s'occupe également du site Internet du Groupe de Sion. Étant donné qu'il a migré le site, sa mise à jour connaît un peu de retard.

Un participant s'étonne du fait que le nombre de courses proposées en 2019 est inférieur à celui de 2018, alors que, depuis cette année, des courses sont aussi proposées le mardi. Stéphane Lesquereux répond, que comme indiqué, il y a une erreur dans les statistiques, lesquelles ne tiennent pas compte de toutes les courses ; erreur qui sera corrigée. Il ajoute que si une personne est intéressée au site Internet, elle peut s'annoncer chez lui.

Marc Emery remercie les orateurs.

2.8. Rapport du Préposé à l'igloo

Le préposé à l'Igloo des Pantalons Blanc, Jean-Marc Dayer, indique que le bûcher et les toilettes vont être refaits. Comme le projet initial a été retravaillé, les coûts ont été modifiés. Le local fera 7 mètres et offrira plus de place pour le stockage du bois. La rénovation était prévue cette saison, mais la semaine en question a vu l'arrivée de la neige, si bien qu'elle aura lieu au début de l'été 2020 (mi-juin en fonction des conditions météorologiques). Les toilettes seront montées en 5 jours. Le Comité a décidé de changer la literie et la batterie de cuisine notamment, lesquels seront hélicoptés lors des rotations pour les toilettes.

En ce qui concerne la fréquentation de l'Igloo, il estime qu'un montant de CHF 1'000.—se trouve encore dans la cagnotte (qu'il voulait relever lors de la rénovation de l'Igloo), si bien que le nombre de nuitées devrait être supérieur à 300. L'émission « Passe-moi les jumelles » a offert une vitrine publicitaire pour l'Igloo. Au vu des travaux de rénovation, le prix de la nuitée va augmenter à CHF 30.— pour les non membres du CAS et à CHF 25.— pour les membres du CAS.

Plusieurs membres proposent que le prix pour le gaz et le bois sont inclus dans le prix de la nuitée, car certaines personnes oublient de le payer, bien que ce point soit indiqué dans l'Igloo.

Marc Emery remercie l'orateur.

2.9. Rapport du Chef AJ-OJ

Pierre Nicollier rappelle que les AJ et OJ sont les deux groupes jeunesse du Groupe de Sion et qu'ils se portent bien, offrant environ 1'500 jours d'activités. Il n'y a aucun accident à déplorer.

Il tient à remercier les formateurs, les guides de montagne, les caissiers (les anciens : Jean-Yves Dayer et Jacques Salamin et les nouveaux : Maurice Genoud et Jean-Pierre Follonier), les parents qui font confiance et la coach. Les finances se portent également bien et connaissent certains flux de l'OJ vers l'AJ afin de s'aider.

Marc Emery remercie aussi Pierre Nicollier, lequel a repris *ad interim* le poste d'Alexandre Müller. A la demande du vice-président, l'assemblée générale accepte que Pierre Nicollier reprenne la fonction de chef OJ, en sus de celle de chef AJ.

2.10. Renouvellement du Comité

Alexandre Müller et Adèle Nellen entendent quitter leurs fonctions au sein du Comité. Parole est donnée à Pierre Nicollier, lequel les remercie chaleureusement, à tour de rôle, pour leur engagement durant toutes ces années. Alexandre Müller, ému, explique qu'il a passé de belles années, mais qu'il a actuellement une vie privée et professionnelle très remplie. Il remercie également Pierre Nicollier d'avoir repris le poste *ad interim*. Quant à Adèle Nellen, touchée par les mots de Pierre Nicollier, elle indique avoir passé de superbes années au sein du CAS, mais qu'en raison de changement dans sa vie professionnelle, elle doit quitter la fonction de coach. Elle relève avoir été impressionnée par la force et le courage de tous les membres du Groupe de Sion, lesquels n'ont pas baissé les bras, à la suite de l'accident de mars 2019. Une attention leur est remise à titre de remerciements.

Les personnes suivantes sont ainsi proposées au sein du Comité du Groupe de Sion :

- Marc Emery au poste de président
- Mathieu Biselx au poste de vice-président
- Stéphane Morel comme préposé aux courses hiver
- Stéphane Lesquereux comme préposé aux course été
- Maurice Genoud comme coach (succédant à Adèle Nellen)

Aucun autre candidat ne s'annonce à l'un des postes proposés. L'assemblée accepte de procéder à une élection par acclamation.

Aucun membre de l'assemblée n'émet d'objection à ces candidatures, si bien qu'elles sont élues.

2.11 Jubilaires-Admissions-Démissions

Marc Emery, au nom de Jacques Salamin, lequel est excusé, remercie les membres du Groupe de Sion.

Les jubilaires sont appelés l'un après l'autre sur le devant de la scène, afin qu'ils soient remerciés pour leur fidélité au Groupe de Sion et puissent recevoir leur distinction. Après les félicitations, parole leur est donnée.

Marc Emery remercie Jacques Allet, lequel a offert l'apéritif. Des applaudissements lui sont réservés. Il rappelle que le loto du Groupe de Sion est agendé au 17 mai 2020 et invite les membres à y participer et les bénévoles à s'annoncer.

Sabrina Perinetti, préposée au stamm, informe que celui-ci fonctionne bien. Elle tient à remercier les 3 « stammistes » pour leur travail, à savoir Johanna Mengis, Adèle Nellen et Bernard Balmer. A la suite du départ de Johanna et d'Adèle, elle invite les personnes intéressées à les succéder à le lui faire savoir. Les « stammistes » se répartissent 6 à 7 jeudi soirs sur l'année chacun.

Marc Gianadda tient à dire sa reconnaissance envers toutes les personnes présentes lors de la perte de ses trois amis. Il tient à remercier tout particulièrement Marc Emery d'avoir repris la présidence *ad interim* et d'avoir parfaitement orchestré l'assemblée générale.

Comme personne ne demande la parole, le président clôt la séance, laquelle est levée à 20h00.

Sion, le 22 décembre 2019

Pour le Groupe de Sion de la section Monte Rosa :

Marc Emery,
Président élu

Mathieu Biselx
Président sortant

Janique Luyet
Secrétaire